

## Mühlenbetreiber der Nenndorfer Mühle:

### Die Geschwister Peters

#### Verfasser:

Erich Böhm, Nenndorf



Die Eltern, Behrend Etzen Peters und seine Frau Anna Gerhardina Johanna, geb. Hermeding, lebten wohl lange in Fahne, denn 7 Kinder wurden in Fahne geboren. Nur Marga, die Jüngste, erblickte in Westerholt das Licht der Welt. Erst zwischen den Jahren 1912 bis 1916 erfolgte der Umzug ins Müllerhaus nach Westerholt. Die Mutter Anna Gerhardina Johanna starb mit 48 Jahren an den Folgen eines tragischen Unfalls. Sie stürzte im Sommer 1922 von einem Erntewagen.



#### Von links nach rechts:

Arnold Rudolf Peters  
Etta Johanna Peters  
Behrend Etzen Peters (Vater)  
Jabina Amalie Peters  
Johann Gerhard Peters  
Marga Anna Peters  
Gerhard Friedrich Peters

(Aufnahme um 1928/30)

#### Etta Johanna Peters

geb. am 16.04.1898 in Fahne

gest. am 17.01.1976 in Aurich

Etta Johanna Peters ist das älteste Kind. Sie blieb unverheiratet und lebte bis zu ihrem Tode zusammen mit ihren Geschwistern im Müllerhaus. Sie wurde in Westerholt beerdigt.

Ulfert Arnold Peters

geb. 28.06.1900 in Fahne

gest. 04.05.1983 in *nicht bekannt*

Ulfert Arnold Peters war der älteste Sohn, er wollte später die Mühle nicht übernehmen und ging aus dem Elternhaus zu einem Bauern nach Cuxhaven um dort zu arbeiten.

Seine spätere Frau Ella ist in Westerholt nicht bekannt.

Die Ehe hatte 3 Töchter.

Ulfert Arnold Peters war später Müller auf der Windmühle in Dedesdorf (Wesertunnel). Von dort zog die Familie, als die älteste Tochter 14 Jahre alt war nach Osterholz-Scharmbeck in ein neues Haus. Dort blieb dann auch der Mittelpunkt der Familie.

Johann Gerhard Peters

geb. am 19.08.1902 in Fahne

gest. am 29.09.1951 in Norden

Johann Gerhard Peters ist der zweitälteste Sohn und hat die Mühle vom Vater als Müller übernommen. Er blieb unverheiratet. Johann war im Schützenverein Westerholt sehr aktiv und gesellig.

Nach seinem Tod hat sein Bruder Arnold die Mühle übernommen. Er ist in Westerholt beerdigt.



Arnold Rudolf Peters

geb. 27.09.1904 in Fahne

gest. 05.03.1988 in Westerholt

Arnold Peters blieb unverheiratet und lebte zusammen mit seinen Geschwistern im Müllerhaus. Er übernahm nach dem Tod seines Bruders Johann Gerhard Peters das Mühlengeschäft und führte es unter dem Namen Geschwister Peters bis zur Stilllegung der Mühle im Jahre 1972 weiter.



Jabina Amalie Peters

geb. 02.07.1906 in Fahne

gest. 07.10.1996 in Westerholt/Nenndorf

Jabina Amalie Peters blieb unverheiratet und lebte bis zu ihrem Tode zusammen mit ihren Geschwistern im Müllerhaus.



Otto Georg Heinrich Peters

geb. am 06.01.1908 in Fahne

gest. *nicht bekannt* in *nicht bekannt*

Von Otto Georg Heinrich Peters ist kaum etwas bekannt. Vermutlich ist er schon als Kind früh verstorben.

Gerhard Friedrich Peters

geb. am 05.06.1912 in Fahne

gest. *nicht bekannt* in *nicht bekannt*

Gerhard Peters blieb unverheiratet und ist im 2. Weltkrieg geblieben und seit 1944 vermisst.



Marga Anna Peters

geb. 30.01.1916 in Westerholt

gest. 04.06.2002 in Wittmund

Marga Peters blieb unverheiratet und lebte zusammen mit ihren Geschwistern im Müllerhaus. Sie starb als letztes Mitglied der Geschwister Peters, wie sie gemeinsam im Dorf als Betreiber und Besitzer der Nenndorfer Mühle genannt wurden. Sie wurde in Westerholt beerdigt.



Die **Geschwister Peters** genießen noch heute hohe Anerkennung und sind tief im Gedächtnis der Bevölkerung verankert.

### Quellenverzeichnis:

1. Rainer Janßen:
  - Nenndorf (Geschichte des Siedlungsraumes)
  - Kirchenbücher Westerholt,
  - Kirchenbücher Westeraccum,
  - Historische Familienbücher in Ostfriesland, Band 1: Pewsum 1729-1907 von Kolkert Köster (2005)
  - Die Familien der Kirchengemeinde Dornum (1706 – 1900) von Jens Ottersberg (2012)
  - Die Familien der Kirchengemeinde Westerende 1663 – 1910 von Harm Harms (1983)
2. Erbgemeinschaft Peters, Gespräche
3. Enno Müller, Nenndorf
  - Kirchenbücher Westerholt,

Stand: 23.01.2013